
令和6年
2月1日発行

議会だより No.55



－ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

－ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

－ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

－ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

－ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

－ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

－ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

－ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

－ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

－ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

－ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○
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－ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○

第4回定例会では、議案23件、人事案件2件、
議員提出議案4件を可決､同意しました。
また、請願２件は不採択となりました。
各議員の賛否の結果は、以下のとおりです。

議決結果 議決結果 
第4 回定例会

会期：11月27日から12月19日まで

※ 議長は、採決に加わっていません。 ○：賛成 ×：反対
※ 市政維新の会は、令和5年12月18日結成。
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津島市職員の給与に関する条
例等の一部改正　

津島市国民健康保険税賦課徴
収条例の一部改正

津島市住宅新築資金等貸付事業特
別会計設置に関する条例の廃止

尾張津島観光センターの設置
及び管理に関する条例の廃止

令和５年度津島市一般会計補
正予算（第４号）

令和５年度津島市国民健康保
険特別会計補正予算（第１号）

津島市特定教育・保育施設及び特
定地域型保育事業の運営に関する
基準を定める条例の一部改正　

津島市行政手続における特定の個人を識
別するための番号の利用等に関する法律
に基づく個人番号の利用及び特定個人
情報の提供に関する条例の一部改正

津島市市税条例の一部改正　

津島市消防団条例の一部改正

訴えの提起

訴えの提起

津島市職員の公益的法人等への派
遣等に関する条例の一部改正　

可決

可決

可決

可決

可決
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可決

可決

可決

可決

可決
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可決
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※ 議長は、採決に加わっていません。 ○：賛成 ×：反対
※ 市政維新の会は、令和5年12月18日結成。
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令和５年度津島市介護保険特
別会計補正予算（第２号）
令和５年度津島市後期高齢者医
療特別会計補正予算（第２号）　

指定管理者の指定（放課後児
童健全育成施設）
指定管理者の指定（老人福祉セ
ンター及び神島田祖父母の家）
指定管理者の指定（津島地区医
療センター）

令和５年度津島市一般会計補
正予算（第５号）
津島市固定資産評価審査委員
会委員の選任
人権擁護委員の推せんにつき
意見を求めること
【議員提出議案】国の私学助成
の拡充に関する意見書

小中学校等給食費無償化の継
続を求める請願

【議員提出議案】介護・障害福祉分野
における処遇改善等を求める意見書

【議員提出議案】愛知県の私学
助成の拡充に関する意見書

【議員提出議案】パンデミック条
約締結及び国際保健規則改正に
係る情報開示を求める意見書

50年続いている学童保育の質
の確保と子どもたちの最善の利
益を願う請願

指定管理者の指定（中央児童館）

指定管理者の指定（市立図書館）

指定管理者の指定（親愛集会所）

指定管理者の指定（永楽集会所）

可決
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可決

可決

可決

可決
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可決

可決
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同意

同意
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不採択

不採択
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討
論 ※ 議決結果については、2・３ページを参照してください。

このような理由で、        しました 賛成・反対 

議案第53号　市税条例の一部改正

議案の概要　商品であって使用しない軽自動
車等に対する種別割の課税を免除することに
伴い、改正するもの。

賛 成

公明党つしま　森口達也
ナンバープレートの有無で軽自動車税の種
別割の課税免除がなされる、なされないとい
うのは、同じ商品車の中で取り扱いに差が生
じ、不公平であり、商品の軽自動車課税免除
が決定されたことは非常に評価できる。

議案第56号　行政手続における特定の個人
を識別するための番号の利用等に関する法律
に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の
提供に関する条例の一部改正

議案の概要　福祉医療費支給に関する事務に
ついて医療保険給付関係情報等の特定個人情
報を利用することに伴い、改正するもの。

反 対

日本共産党議員団　太田幸江
この条例は、「健康保険証の廃止が令和6
年秋以降予定されるため」に改正するもので
ある。健康保険証とマイナンバーカードの一
体化は、法案審議の過程やその後の各種調査
の中でさまざまな問題が明らかになっている。

議案第59号　尾張津島観光センターの設置
及び管理に関する条例の廃止

議案の概要　尾張津島観光センターの供用を
廃止することに伴い、廃止するもの。

賛 成

市政維新の会　宇藤久子
津島神社周辺エリアの新たなにぎわい拠点
や観光ターミナルが整備されることにより、
尾張津島観光センターは、観光旅行者等への
観光案内や休憩所として、多くの方の利用が
見込めることから、賛成。

議案第62号　一般会計補正予算（第4号）

反 対

日本共産党議員団　太田幸江
多くの課で人件費が減額され、早期退職者
も8人とこれまでにない多数となっている。
誰もが働き続けることのできる職場環境づく
りを要望する。また、児童発達支援センター
は、民営ではなく公設公営で実施すべき。

賛 成

公明党つしま　那須幸子
昨年県内の自転車事故による死亡者全員が
ヘルメット未着用。着用に比べて未着用では、
致死率が2.6倍になるといわれている。交通事
故被害軽減のためにも、ヘルメット着用促進
事業補助金の継続は必要である。
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議案第66号　指定管理者の指定
（中央児童館）

反 対

日本共産党議員団　松井由美子
中央児童館は地域の子どもや保護者が交流
する施設であり、継続性や専門性が重視され
る保育の現場に利益を追求する株式会社を児
童館の指定管理者とすべきではない。

議案第67号　指定管理者の指定
（放課後児童健全育成施設）

反 対

日本共産党議員団　太田幸江
厚生文教委員会では、委員から「今まで通
り」の保育、指導員体制、あたたかい給食や
おやつの継続を望む質問が多々あった。「今
まで通り」を実施できる指定管理者は「NPO
法人放課後のおうち」である。

賛 成

公明党つしま　森口達也
一番重要なのは、子どもたちが学童での生
活を楽しく過ごせるのか。また保護者が安心
して預けることができるのかに尽きる。指導
員の再雇用も含めて、今まで以上に手厚い保
育の充実を行うことを強く要望し、賛成。

議案第73号　一般会計補正予算（第5号）

賛 成

日本共産党議員団　太田幸江
物価高騰支援給付金を迅速に確実に支給す
ることを要望する。また、全ての市民の生活
を支援するために水道料金基本料金の免除等
を実施することと、国に対して、消費税を5
％に引き下げるよう要望していただきたい。

議員提出議案第８号　介護・障害福祉分野
における処遇改善等を求める意見書

賛 成

公明党つしま　森口達也
基本的な視点として、良質な介護サービス
の確保に向けた働きやすい職場づくり、いか
にして介護人材の確保と生産性の向上をして
いくのか、その対応として処遇改善ややりが
い・定着にもつながる職場環境の改善が必要。
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議員提出議案第９号　パンデミック条約締結
及び国際保健規則改正に係る情報開示を求め
る意見書

反 対

公明党つしま　森口達也
国際保健政策の関係機関を先導する司令塔
機能の強化や、財務・保健当局とＷＨＯなど
国際機関との連携枠組みの制度化の確立が必
要。そのための「パンデミック条約」の早期
制定や、国連機関への効果的な拠出も求める。

日本共産党議員団　松井由美子
現在の協議目的は、コロナパンデミックで
700万人ちかくの死者を出した教訓から、医
療品開発の迅速性と公平性が課題である。ま
だ議論中であり、事実に基づいて条約制定に
参加することが必要である。

賛 成

市政維新の会　野口航希
条約として制定されれば国民生活に影響が
あるにもかかわらず、十分に情報開示されて
おらず、ほとんど内容を把握できないことが
問題である。協議内容や国民生活への影響等
を、分かりやすく国民に周知することを求める。

請願第2号　小中学校等給食費無償化の継続
を求める請願

反 対

公明党つしま　那須幸子
給食費無償化が子どもたちに与える恩恵は、
多大であるが、財源の確保、限られた予算か
ら捻出する必要がある。本請願の趣旨は理解
するが、まずは教育施策としての優先順位を
しっかりと精査する必要がある。

賛 成

日本共産党議員団　松井由美子
学校給食は単なる食事ではなく、食育であ
り学校教育の一環である。日本の貧困率は7
人に1人が貧困とされ、学校給食の提供は子
どもたちの健やかな成長を保障するためにも
大切である。

請願第3号　50年続いている学童保育の質の
確保と子どもたちの最善の利益を願う請願

賛 成

日本共産党議員団　太田幸江
子どもたちも保護者も「今まで通り」の指
定管理者を望んでいる。また、議員も市も
「今まで通り」の保育や指導員体制が子ども
たちにとってベストであると考えている。そ
れならば、指定管理者を変える必要ない。
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市民にやさしい街づくり
について

新市民クラブ
清水基史

Q 人にやさしい街づくり条
例とは県の条例で、誰もが
安心して暮らし、気軽に出
かけられる街をつくってい
くこととされているが、市
としてはどのような取り組
みをされているか。

A 総務部長
平成26年度に、本庁舎正
面玄関に両側手すり付きの
スロープ、本庁舎1階に多目
的トイレを設置、本庁舎東
側駐車場に車椅子使用者用
駐車施設を増設。28年度に

は、本庁舎5階に多目的トイ
レを、議場の傍聴人席には
両側手すり付きのスロープ
および車椅子傍聴スペース
を、本庁舎1階南側時間外出
入口に両側手すり付きのス
ロープを設置。

Q 市役所正面玄関の階段の
中央部分に手すりがないこ
とで、つまずいて転倒した
高齢者を複数回目撃したが、
市長への手紙等に手すり設
置の意見はないのか。　

A 総務部長
過去5年間、市長への手紙
に設置の意見はない。

Q 法令上の設置義務はなく
ても市役所の正面玄関に手
すりを設置することで、よ

り利用者にやさしい市役所
となり、人にやさしい街づ
くりの象徴にもなると考え
るが、市の見解は。

A 総務部長
市役所正面玄関の階段中
央に手すりを設置すること
は、利用いただく方の安全
性や利便性の向上につなが
る面があると考えるが、手
すりにぶつかるなど危惧さ
れる面もある。まずは、両
側に手すりが設置されてい
るスロープを利用いただけ
るよう、案内などに努める。

その他の質問
・教員の働き方改革につい
て

学校教育に関する件

公明党つしま
森口達也

Q コラボ授業は、主体的に
学ぶことができ、思考力、
判断力、表現力が鍛えられ
る。
応用力も身につけること
が大切だが、現状の取り組
みは。

A 教育委員会事務局長
各小・中学校では、総合
的な学習の時間の取り組み
が各教科における探究的な
学習の根幹となっており、
横断的なカリキュラム・マ
ネジメントの軸となるよう

各学校の教育目標を踏まえ
て、総合的な学習の目標を
設定することとなっている。

Q ＧＩＧＡスクール構想、1
人1台端末。これは論理的思
考力を育むことが大きな目
的であるが、どのような効
果が出ているのか。

A 教育委員会事務局長
個人の考えと仲間の考え
を取り入れることで、課題
の解決を効率よく行うこと
が実感できた。条件分岐や
反復などの応用を駆使して、
論理的思考力をより深める
ことにつなげることができ
たなどの声がある。

Q 1人1台端末を活用しなが
ら、例えば国語と美術など

のコラボ授業をするのも、
論理的な思考と絵を描くた
めの想像力の両方を鍛える
ために効果があると思う。
　コラボ授業に関して、教
育長の見解は。

A 教育長
教育内容がより専門的で、
より学際的になった今日、
テーマに対して教科の枠を
超え、深まりのある授業を
行うことができる。
今後さらに教員の教材研
究の在り方も含め、他教科
の教員との協働によるコラ
ボ授業を進めてまいりたい。

その他の質問
・総合経済対策に関する件
・市職員調査に関する件

一
般
質
問

よりよい市政を目指し、市に対して議員が質問 しました 
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▲主要地方道 名古屋津島線
バイパス事業区間

生活環境に関する件

新市民クラブ
中川喜文

Q 今年9月頃から、津島駅周
辺のカラス被害の相談が寄
せられているが、相談内容
は。

A 市民生活部長
今年の津島駅周辺のカラ
スに対する最初の問い合わ
せは9月中旬ごろ。それ以
降、徐々に増え、10月が
ピークとなった。場所は昨
年と同様、主に駅東側一帯
で、カラスのふん害による
道路の汚れやカラスの鳴き
声がうるさいといった内容。

Q カラスは昨年から集まる
ようになったが、市の対策
および関係企業との連携は。

A 市民生活部長
電線を管理する中部電力
パワーグリッドや駅周辺の
鉄 塔 を 管 理 す る Ｎ Ｔ Ｔ
フィールドテクノ、海部県
民事務所など関係各所と対
応した。具体的には、カラ
スよけの音を出すスピー
カーを10台以上設置するほ
か、フクロウをかたどった
動く置物の設置、駅周辺を
スピーカーつきの車で音を
鳴らしながらの巡回、カラ
スが電線に止まりにくくす
る措置、カラスに光を照射
する試みなどを行った。ふ
んによる道路の汚れについ
ては、清掃を実施した。

Q 2年続けて被害が出ている
ため、来年も被害が予想さ
れる。引き続き対策を行っ
てほしいがいかがか。

A 市民生活部長
各自治体の動向や被害の
状況などを注視し、関係各
所と連携しながら、音や光
による対策などを行いつつ、
有効な対策を探っていく。
また、カラスの餌になるよ
うな食べ物を屋外に放置し
ないことや、ごみ袋の中が
見えないようにすることな
ど、市民の皆さまにも引き
続きご協力をいただきたい。

その他の質問
・高齢者福祉および介護保
険事業について
・学校の安全管理について

名古屋津島線バイパスに
関する件

宇藤久子

Q あま市七宝町から津島市
境までの七宝工区の状況は。

A 建設産業部長
莪原町地内の市道下田神
尾線までを区間とする延長
約1,400mの七宝工区での
用地買収を進めており、令
和5年10月末時点で、用地
買収進捗率は、津島市内
180mで約71％、あま市内
1,220mで約94％、七宝工
区全体では約90％と伺って
いる。

Q 莪原工区の用地買収はど
のような状況か。

A 建設産業部長
西尾張中央道までを莪原
工区として用地買収を開始
し、進捗率は、約56％と
伺っている。

Q 西尾張中央道から津島日
光橋東交差点までの状況は。

A 建設産業部長
津島日光橋の東側の越津
町地内から莪原町の神守中
学校付近までを区間とする
牛田工区は、延長約1,100m

で、現在道路の設計が行わ
れ、今後、関係町内会役員
への説明会も予定している
と伺っている。

Q 新しく企業誘致区域が指
定されたが、現在の状況は。

A 建設産業部長
越津町と下切町の一部区
域において、地元と市で話
がまとまったので、新たに
企業誘致区域18.2haを10
月1日に追加した。10月か
らは、越津・下切区域を企
業誘致のパンフレットや
ホームページにも追加し、
企業誘致を進めている。

その他の質問
・名鉄津島駅周辺のまちづ
くりに関する件

一般質問は動画で視聴できます。 津島市議会映像配信 検索 

ちょくしん

ちょくしん
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Q 広報紙など市役所からの
案内や通知に関して、視覚
障がいのある方にはどのよ
うな対応をしているか。

A 健康福祉部長
「声のたより」事業とし
て、希望される方に「市政
のひろば」や「議会だよ
り」を読み上げたCDを配布
している。

Q 音声コードに、スマート
フォンで読み取ることがで
きるユニボイスというアプ

リがあるが、どういったも
のか。

A 健康福祉部長
音声コードの一つで、ス
マートフォンや携帯電話を
利用して音声コードを音声
に変換することができるア
プリ。

Q 印刷物に音声コードがつ
いている場合、紙媒体の端
に「切り欠き」と呼ばれる
半円の穴がついているため、
そこを指で触れれば音声
コードの場所が分かる。
選挙の入場券やワクチン
の接種券など公的な通知に
音声コードの導入をすべき
だと思うが。

A 健康福祉部長
音声コードは、視覚障が
いのある方の情報取得を容
易にする一助になると考え
られるので、まずは障がい
福祉サービスの手続きに関
する案内など、できるとこ
ろから導入を考えている。

Q 文字の読みづらい高齢者
の方にとっても音声コード
は必要になってくる。音声
コードを導入した場合、視
覚障がいの方のみに活用す
るのか、発送する全員に活
用していくのか。

A 健康福祉部長
視覚障がいのある方だけ
でなく、発送する全ての方
の文書に音声コードを印刷
してまいりたい。

視覚障がい者の情報取得

公明党つしま
那須幸子

保育の実態について

日本共産党議員団
松井由美子

Q 令和4年4月から12月まで
に全国の保育施設で不適切
な保育は約1,300件、この
うち虐待は約120件と保育
士が多忙すぎるため、子ど
もに目が行き届く配置基準
が必要である。市の園で同
様な報告はあるか。

A 健康福祉部長
現在のところ、報告され
ていない。

Q 日本の保育士基準は4・5
歳児で、30人に1人と75年

前の基準から変わっていな
い。この配置基準では災害
時84％の保育士が子どもの
命を守れないと回答。市で
も独自に配置基準を検討す
るのか。

A 健康福祉部長
市独自の配置基準を設け
る予定はない。

Q 一時預かり事業は市内ど
の園で受け入れているか。

A 健康福祉部長
一般型としては、共存園
保育所、新開こども園、蛭
間保育園、神島田こども園
で受け入れている。

Q 一時預かり事業は公立保
育園と民間保育園でどのく

らい利用しているか。

A 健康福祉部長
令和4年度は公立施設が
1,579人、民間施設が1,024
人で合計2,603人。

Q 先生方の負担軽減や一時
預かり事業を必要とする方
が利用しやすくするため、
子育て支援センターで当市
でも実施してはどうか。

A 健康福祉部長
他自治体の実施状況など
を調査・研究する。

その他の質問
・児童発達支援センター設
置について
・就学援助制度に関する件

9津島市議会だよりNo.55



浦上文顕

Q 少子高齢化で企業の人手
不足が続くなか、離職率が
高いという仕事選びのミス
マッチが起きている。そこ
で、学校におけるキャリア
教育が重要だと思うが、市
でのキャリア教育の取り組
みは。

A 教育委員会事務局長
小・中学校の9年間を通し
て、児童・生徒の発達段階
に応じたキャリア教育を
行っている。中学生では計
画的に取り組む態度を育成

し、進路選択決定の支援と
なることを目標としている。

Q 中学2年での職場体験はど
のように行っているのか。

A 教育委員会事務局長
生徒が事業所などで働く
ことを通じて、職業や仕事
の実際を体験する。令和4年
度は、卸売・小売業が40カ
所、製造業が11カ所など。
製造業が限られるのは、生
徒の安全面が懸念され、受
け入れる事業所が限られる
ため。

Q 職場体験に参加した生徒
の反応は。

A 教育委員会事務局長
実際に働くことで自分の

適性に気づき、将来を考え
るきっかけになったなどと
いう感想があった。

Q キャリア教育に関する教
育長の見解や今後の展望は。

A 教育長
教育の目的の一つに、優
れた職業人を育てる就労に
関する教育支援がある。タ
ブレットを活用し、探究、
活動、振り返り、アセスメ
ントを行い、小・中学校か
ら高校へとつながる職業学
習をつくり上げていく必要
があると思う。

その他の質問
・企業誘致について
・ひとり親世帯の支援策の
件

国民健康保険税の引き下
げを求める

日本共産党議員団
太田幸江

Q 所得400万円の40歳代の
夫婦と中学生2人世帯の国保
税と協会けんぽの保険料は
いくらか。

A 健康福祉部長
国保税は56万8,700円、
協会けんぽの保険料は33万
3,606円である。

Q 国保税は協会けんぽの保
険料の1.7倍である。国保税
が高いのは、均等割がある
からである。18歳までの均
等割を免除するための予算

はどのくらいか。また、対
象者数は。

A 健康福祉部長
均等割を免除する場合の
金額は約1,900万円。対象
者は972人である。

Q 稲沢市が令和4年度から5
割減免をしている。均等割
の減免は首長の裁量で実施
できる。当市でも5割減免を
実施してはどうか。

A 市長
18歳までの均等割の軽減
は、国が制度化していくべ
きものであると考えている。

Q 令和6年度の国保税につい
てどのように考えているの
か。

A 健康福祉部長
令和6年度の保険税率は県
が示す標準税率を参考に市
の国民健康保険運営協議会
の答申を受けて決定する。

Q 国保税を引き下げるため
に一般会計からの繰り入れ
を増やしてはどうか。

A 健康福祉部長
国は、一般会計からの法
定外繰入を解消、削減を求
めている。国の動向を注視
し、適切に対応していく。

その他の質問
・津島市第9期高齢者福祉計
画・介護保険事業計画に関
する件
・放課後児童クラブに関す
る件

小・中学校における
キャリア教育の件
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新市民クラブ
垣見啓之

Q 地域医療構想とは何か。

A 市民病院事務局長
令和7年における各地域の
医療需要と病床の必要量に
ついて、高度急性期、急性
期、回復期、慢性期の4機能
ごとに推計することで質の
高い医療を効率的に提供で
きる体制の姿を明らかにし、
その地域にふさわしいバラ
ンスの取れた病床機能の分
化と連携を推進していくた
めの取り組みのことである。

Q 海部医療圏とは何か。

A 市民病院事務局長
海部地域の4市2町1村で
構成された医療圏であり、
圏域全体で地域に必要とさ
れる医療を確保するよう努
めている。

Q 1次病院、2次病院、3次
病院とは何か、またその役
割は。

A 市民病院事務局長
患者の重症度に応じて、
医療機関を1次から3次の3
段階に区分している。
主な役割としては、1次病
院は比較的症状の軽い患者
への対応を行い、2次病院は
入院治療や手術が必要な症
状の重い患者への対応を行

う。3次病院は2次病院では
対応のできない高度処置が
必要な重篤患者への対応を
行う。
海部医療圏では、津島市
民病院が2次、海南病院が3
次の役割を担っている。

Q 医療機関の役割について、
住民間での連携理解は確立
されているか。

A 市民病院事務局長
市民病院の役割に対する
市民の理解は不可欠である。
市民に対し、まずは地域
のかかりつけ医を受診し、
必要性および症状に応じ紹
介を受けて、2次または3次
病院を受診してもらうよう
周知・啓発に努めていく。

ペット避難所について

市民病院に関する件

山田真功

Q ペットの災害対策に関す
る飼い主への普及啓発は自
治体の役割である。災害時
出前講座や防災教室の啓発
だけで市民に周知するのは
困難。市の広報や防災訓練
などでも周知していくこと
を検討しては。

A 市長公室長
市の広報やホームページ
も活用し広く周知していく。

Q 県防災安全局防災部災害
対策課では、ペット避難に

ついて取り組みがあったが
どのような内容か。

A 市長公室長
ペット同行避難を推進す
るための避難所の機能向上
に資するアイデアを募集。
避難所で使用するペット用
の資機材、コンテナハウス
の活用方法、ペット防災に
関する飼い主向け普及啓発
等を募集した。

Q 犬山市では公共施設の部
屋を利用して人とペットが
一緒に避難できる「同室避
難所」を運営しているが本
市も同室避難所を設けるこ
とを提案するが。

A 市長公室長
現在の社会情勢を考慮す
れば、ペット避難所の設置
は必要と考えている。

Q ペット同室避難所をいつ
までに検討するのか。

A 市長公室長
来年度、公共施設のうち
から新たな施設を指定する
方向で進めていく。
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ちょくしん

ちょくしん

新市民クラブ
浅井英昭

Q 国土交通省が歴史文化の
再認識や親しむ機会を提供
するため、歴史まちづくり
とポケモンＧＯ（※）を連
携し、歴史的建造物等を紹
介するという企画があるが、
市の魅力や歴史的建造物の
発信としてポケモンＧＯを
導入してはどうか。

A 市長公室長
この企画は、歴史的建造
物等にポケモンのアイテム
を入手できるポケストップ
を設定することで、ゲーム

上で、建造物等についての
紹介や、歴まち認定都市共
通の「歴まちロゴマーク」
が表示され、各都市の歴史
まちづくりの取り組みや魅
力を紹介する「歴まち情報
サイト」へアクセスでき、
歴史まちづくりを盛り上げ
ていく企画となる。市にお
いても、地域の隠れた魅力
を発信することを目的に、
連携企画に参画することと
した。

Q いつから導入され、どの
場所を設定しているのか。

A 市長公室長
令和6年2月中を予定して
いる。ポケストップの設定
場所については、天王川公
園内を予定している。

Q 過去に一宮でポケモン
ＧＯを操作しながらの運転
中に小学生をはねて死亡さ
せるという痛ましい事故が
起こっている。導入するに
あたり、安全面については
考慮されているのか。

A 市長公室長
自治体向けの説明会にお
いても注意喚起があった。
市においても、歩行が危険
な道路沿いには設定しない、
人が集まり近隣住民に迷惑
をかけない場所など、利用
者の安全面等について十分
配慮の上、ポケストップの
設定を行っていきたい。

新市民クラブ
伊藤久夫

Q 重要給水施設配水管（耐
震化）事業の概要と進捗状
況は。

A 上下水道部長
本事業は、配水場から指
定避難所や拠点医療施設な
ど給水優先度が高い施設へ
配水する基幹となる配水管
の耐震化を進めるものであ
る。
平成26年度から令和4年
度に約16億円を超える投資
を行い、又吉配水場から東
小学校、西小学校、南小学

校、北小学校、市役所、市
民病院等への配水管の耐震
化事業を実施した。
神守地区においては、5年
度末までに神守配水場から
神守小学校までの耐震化が
完成する。
全体計画の総延長43.7㎞
に対し、4年度末までの整備
済延長は11.6㎞で進捗率は
約27％である。

Q 耐震性貯水槽と重要給水
施設配水管（耐震化）事業
の関係は。

A 上下水道部長
配水場から離れた地域は、
配水管の耐震化に時間がか
かるため、災害時の飲料水
確保を目的として、平成30
年度から先行して耐震性貯

水槽を神島田小学校、蛭間
小学校、高台寺小学校に整
備した。

Q 3つの小学校には耐震性貯
水槽はあるが、そこまでの
配水管は耐震化されていな
い。防災の観点から早期の
実現が求められるが、市の
見解は。

A 上下水道部長
防災の観点から大変重要
な施設であり、早期の完了
を目指す必要があると考え
ている。

その他の質問
・防災対策に関する件
・シビックプライドの醸成
に関する件

市の魅力を親しむ機会の
提供に関する件

※位置情報を活用した、ポケットモン
スターに登場するキャラクターを捕
まえて遊ぶ、スマートフォン向けア
プリゲームの名称

市の水道事業に関する件
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ハラスメントの件

長屋大和

Q 第三者委員会が立ち上り、
予算の積算根拠はどのよう
に積算したのか。

A 市長公室長
愛知県弁護士会に、第三
者委員の一般的な単価と、
報告までにかかる一般的な
時間を聞き、それを基に積
算した。

Q 具体的な単価と時間は。

A 市長公室長
時間単価は2万2,000円税

込み。時間は60時間で積算
した。

Q 第三者委員会の予算はど
こからいくら出したのか。

A 市長公室長
予算は予備費から、495
万円を支出した。

Q 約500万円、大きな金額
だが、予備費の充当を総務
部に要求した日付は。

A 市長公室長
総務部に確認したのは7月
の初めだ。

Q 7月10日に495万円、総
務部に予備費の充用伺書を
出している。情報開示請求
して分かった。9月7日の一

般質問で市長公室長の答弁
が、当然事を起こすには予
算が必要。予算の使い方は
タイミングや時期や内容に
よって変わる、流用だとか
うんぬんだとか、そのよう
な話は現時点で話しするこ
とはできない。9月7日の私
の一般質問の答弁である。
これはつじつまが合わない
が。

A 市長公室長
通告もない中で控えさせ
ていただいた。

Q パワハラに関し通告は出
し、パワハラ以外のことは
聞いていないが。

A 市長公室長
　おっしゃるとおりだ。

会議録を読む
本会議の会議録は、インターネットで公開し
ています。また、発言者やキーワードを指定
して、検索することもできます（公開は、議
会終了から約２カ月後です）。
スマートフォン・タブレットでも
ご覧いただけます。

議会を映像で見る
本会議の様子は、クローバーテレビで放送して
います。また、インターネットで録画配信もし
ています（配信は、会議終了から
１～２週間後に開始されます）。
スマートフォン・タブレット
でもご覧いただけます。

市議会をのぞいてみよう

津島市議会　会議録

議会だよりを読む
議会だよりは、議会活動について広く皆さま
にお知らせするため、定例会や臨時会の内容
を中心に掲載しています。発行は
５月、８月、11月、２月の年４
回です。
過去の議会だよりはこちら→

検索

津島市議会　映像配信 検索 津島市議会だより 検索

もっと市議会を知りたい方は、
こちらをチェック➡
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厚生文教委員会

議案の概要　地方税法の一
部改正に伴い、改正するもの。

Q 産前産後期間の国民健康
保険税の減額における届け
出手続きについて、申請が
出産予定日の６カ月前から
できるとのことであるが、
出産後でも申請できるのか
説明願いたい。

A 出産後でも受付はできる。

Q 児童福祉施設費、人件費
2,530万円減額され、正規
職員の保育士3人が退職した
とのことだが、新しく保育
士は補充されているのか説
明願いたい。

A 昨年度、正規職員3人が退
職し、新規で1人を採用する
とともに、会計年度任用職
員で対応している。

議案の概要　放課後児童健
全育成施設の指定管理者の
指定について、地方自治法第
244 条の 2 第 6 項の規定に
より、議会の議決を求めるも
の。

Q 放課後児童健全育成施設
の指定管理者が変更となる
が、従来どおりの外遊びが
できるかどうかなど、保育
内容の具体的な方針が示さ
れるのか。また、そうした
内容は市側と協議するのか
説明願いたい。

A 基本は現在と同じように
外遊びもできる形で進めて
いくということになる。現
在と変わらないような保育
ということを、指定管理者
と話をしていかなければな
らない。

議案の概要　人事院勧告の
趣旨を踏まえ、一般職の職員
の給与月額等の支給割合等
を改定することに伴い、改正
するもの。

Q 影響額について、どのく
らい増額となるのか。

A 約6,400万円になる。

議案の概要　商品であって
使用しない軽自動車等に対
する種別割の課税を免除す
ることに伴い、改正するもの。

Q 課税免除の対象となる業
者は市内に何社あるか。

A 令和5年度に課税対象のナ
ンバープレート付き車両を
所有する販売店は26社。

議案の概要　住宅新築資金
等貸付事業特別会計を廃止
することに伴うもの。

Q 住宅新築資金等貸付金を
滞納している人数と金額は。

A 令和4年度末現在で、滞納
者数は34人、金額としては
約1億4,800万円。

Q 税 務 総 務 費 、 人 件 費
1,230万円の減額は、職員
配置の減であるが、窓口対
応が混乱しない対策は。

A 職員をはじめ会計年度任
用職員についても、丁寧な
対応を心がけていく。

議案第62号
一般会計補正予算（第4号）

議案第62号
一般会計補正予算（第4号）

議案第53号
市税条例の一部改正

総務建設委員会

議案第67号
指定管理者の指定（放課後
児童健全育成施設）議案第55号

国民健康保険税賦課徴収
条例の一部改正

議案第51号
職員の給与に関する条例等
の一部改正

議案第58号
住宅新築資金等貸付事業
特別会計設置に関する
条例の廃止

議案等について、2つの委員会に分かれて 審査しました 委
員
会
レ
ポ
ー
ト
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請願者

陳情者

請願には
紹介議員が
必要です

受理
(議長)

提出

提出

上程 付託

本会議

送付

意見陳述※
ができます

委員会
審査

結果通知

陳情者

審査結果
報告

本会議
採決

結果
通知

請願者

※意見陳述時間5分と質疑を合わせて20分以内

書式例はこちら 津島市議会　請願　陳情 検索 

市政についての意見や要望を請願書・陳情書として議会に提出することができます。
また、委員会に出席して、請願・陳情の趣旨を説明し、意見を述べることができる意見陳述とい
う制度があります。

・請願、陳情は、随時受け付けています（土・日曜、祝日および年末年始を除く午前８時30分から
午後5時15分まで）。
・定例会開会日の約10日前までに提出されたものを、その定例会で審査します。具体的な提出期限
は定例会ごとに変わりますので、議会事務局までお問い合わせください。意見陳述を希望する場
合も、同じ日までに申し出が必要です。
・郵送で提出された陳情は、議員に配付しますが、審査されません。

受付

審査の流れ

―　皆さんの意見や要望を議会に届ける制度です　―

請願・陳情とは？
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議会だよりは、5月・8月・11月・2月に発行しています。

編 集
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 496 － 8686 
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町
2－21

TEL（
0567）55 - 9858

委員長：中川喜文　　副委員長：清水基史　　　　　　　
井桁亮     那須幸子　　浦上文顕　　松井由美子

世界的な異常気象、国際紛争のぼっ発、国内においては少子高齢化の進行
など私たちを取り巻く環境には先行きへの不透明感が漂っています。そこ
で、政治の重要性がより高まっており、興味を持っていただく必要があり
ます。まず、地方の情勢をよく知ってもらうために議会だよりでは、津島
における議会の活動状況を報告しています。なるべく、イラストなどを入
れてわかりやすい紙面づくりを心がけていますので、精読していただきご
意見などをお寄せください。

★印は、クローバーテレビの生中継および午後７時からの再放送を予定しています。（121チャンネル）
・会議は午前9時から開催します。　
・日程は変更になる場合があります。
・詳しくは、議会事務局へお問い合わせください。☎55－9858

令和６年　第１回定例会　開催予定

令和６年３月27日（水）に、議会見学会を開
催します。
皆さんに、本会議場や委員会室などを見学し
ていただく予定です。写真撮影も可能です。

詳しい開催時間などは、広報紙「市政のひろ
ば」３月号と一緒に配付される案内チラシを
ご覧ください。

ご案内　議会見学会ご案内　議会見学会ご案内　議会見学会

本会議★

一般質問★

総務建設委員会

一般質問★ 一般質問★ 厚生文教委員会

厚生文教委員会

予算・決算特別委員会

総務建設委員会 委員会予備日

本会議★
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24 25 26 27 28 29 30

土金木水火月日
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